

Fecha: 23-08-2024 Medio: El Observador Supl. : El Observador

Tipo: Noticia general
Título: Cesfam de Puchuncaví es el primero de la región en contar con cámara hiperbárica

Pág.: 21 Tiraje: Cm2: 192,4 Lectoría: 15.000 45.000 No Definida

Favorabilidad: 45.000 Sefinida

Cesfam de Puchuncaví es el primero de la región en contar con cámara hiperbárica

Equipo permite tratar descompresiones sufridas por pescadores y buzos, además de otras afecciones como heridas crónicas y pie diabético

PUCHUNCAVÍ.-El Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Puchuncaví se convirtió en el primero de la región en contar con una cámara hiperbárica, permitiendo brindar una atención integral no solo a los habitantes de la comuna, sino también de ciudades aledañas.

El dispositivo médico funciona aplicando una presión atmosférica elevada de oxígeno al cuerpo, con el fin de que este elemento llegue a través del torrente sanguíneo a las áreas donde existe una deficiencia. De hecho, su uso es clave para enfrentar episodios de descompresión bajo el agua, los cuales afectan principalmente a buzos y pescadores.

Por eso, uno de los aspectos más valorados por la comunidad fue el impacto de esta tecnología en la gente de mar, lo que fue destacado por Constanza Ogaz, alcaldesa de mar de la caleta Horcón. "Soy pescadora, hija de buzo, y no

saben lo que significa esto. Salva la vida de las personas", sostuvo.

Además, gracias a esta tecnología, se pueden tratar enfermedades como el pie diabético, heridas crónicas, sordera súbita, intoxicación por monóxido de carbono, lesiones por aplastamiento, escaras, úlceras en piernas y pies, quemaduras térmicas agudas e injertos de piel, entre otras.

La cámara fue donada por la Empresa Puerto Ventanas, en el marco del Plan Maestro, iniciativa municipal que promueve convenios con empresas del cordón industrial para generar adelantos en beneficio de la comunidad.

Este aporte permitirá que muchos pacientes tengan su debido tratamiento de forma gratuita. Y su importancia radica en tratarse de un recurso sumamente escaso, capaz incluso de salvar vidas.

En virtud de lo anterior, Marina Cisternas, presidenta de la Unión Comunal de Puchuncaví, agradeció a la empresa por nuevamente "poner su granito de arena en la salud comunal. Además, con este paso, todos los vecinos subimos de categoría".

El gerente general de Puerto Ventanas, Jorge Oyarce, manifestó que "nos sentimos privilegiados de poder participar y que nos dieran la oportunidad de poder escuchar una necesidad específica que va a contribuir a aliviar a muchas personas".

Cabe destacar que el valor comercial de 10 sesiones, en centros de privados de salud, promedia un costo de \$200.000. Por tanto, que la comunidad pueda recibir tratamiento gratuito en su Cesfam se convierte en una gran ayuda.



El dispositivo es de vital importancia para la gente de mar, pues permite tratar descompresiones sufridas por pescadores y buzos.